



# SOPHIE CHATEL

DÉPUTÉE DE PONTIAC

Février 2025

## Acheter Canadien !

### Un tournant nécessaire pour l'économie canadienne et régionale

En janvier, les Canadiens se sont réveillés face à une dure réalité : le retour du Président Donald Trump à la Maison-Blanche pourrait marquer un tournant fondamental dans la relation économique et sécuritaire entre le Canada et les États-Unis. Une question sur toutes les lèvres : pourquoi vouloir « réparer » ce qui n'est pas brisé ? Les tarifs imposés sur les exportations canadiennes menacent les emplois, les investissements et la croissance des deux côtés de la frontière, tandis que la rhétorique Donald Trump sur l'annexion du Canada menace inutilement notre souveraineté.

Reste à savoir si les quatre prochaines années marqueront un changement permanent de notre partenariat économique historique ou sera plutôt qu'un très malheureux chapitre dans une relation autrement forte et mutuellement bénéfique. Face à l'incertitude, **notre plus grande force réside dans notre unité.**

Si les États-Unis resteront un marché clé pour le Canada, nous devons prendre des mesures décisives pour protéger nos intérêts, soutenir nos entreprises canadiennes, renforcer le commerce intérieur et diversifier notre économie à l'échelle mondiale.

Les Canadiens ont déjà fait preuve d'une unité admirable en choisissant d'acheter canadien, et nous devons poursuivre cet engagement. Soutenir les produits canadiens renforce non seulement notre économie, mais permet aussi de libérer tout le potentiel de notre marché intérieur, tout en soutenant directement les entreprises locales et nos emplois. Chaque achat représente un investissement dans nos communautés et une économie plus résiliente et autonome.

*Parfois, c'est dans les crises que naissent les plus grandes transformations.*



## Acheter canadien pour une économie plus forte

Les Canadiens font preuve d'une unité remarquable en choisissant d'acheter canadien. Ce n'est pas sans raison que l'on parle de « pouvoir d'achat » : chaque décision d'achat a un impact concret sur notre économie.

*Nous avons tous un rôle à jouer.*

Chaque dollar dépensé pour des produits canadiens contribue à créer des emplois, à soutenir l'innovation et à maintenir la richesse au Canada. En Outaouais, nous avons la chance de compter sur des marchés agricoles dynamiques, des artisans talentueux et des commerces offrant des produits de grande qualité. En les soutenant, nous rendons notre économie plus résiliente.

*Ensemble, nous pouvons faire la différence, un achat à la fois.*

## Éliminer les barrières au commerce interprovincial est essentiel pour libérer tout le potentiel économique du Canada.

Le FMI estime qu'une telle mesure pourrait augmenter le PIB par habitant de 3,8 %. Bien que certains secteurs craignent des perturbations à court terme, les avantages à long terme dépassent largement ces défis. Il devrait être plus facile d'acheter canadien qu'américain.

Pourtant, ces barrières désavantagent nos entreprises. Par exemple, un producteur de viande de Pontiac doit obtenir une certification fédérale coûteuse pour vendre à Ottawa, et un entrepreneur en construction de l'Outaouais ne peut pas embaucher des travailleurs qualifiés d'Ottawa.

Les gouvernements doivent agir pour simplifier les approbations et harmoniser



Merci de me partager vos préoccupations et n'hésitez pas à me contacter à : [sophie.chatel@parl.gc.ca](mailto:sophie.chatel@parl.gc.ca)

Thanks for sharing your concerns and feel free to contact me at: [sophie.chatel@parl.gc.ca](mailto:sophie.chatel@parl.gc.ca)

Visiter mon **site web**  
dès aujourd'hui et restez  
connectés avec moi!  
[www.sophiechatel.ca](http://www.sophiechatel.ca)

